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８月定例教育委員会会議  議事録 

 

令和２年８月２７日 

午 前 １ １ 時 開 会 

さんくす３番館４階大会議室 

                  

 

出 席 委 員                 

      原 田 勝 教 育 長    谷口学教育長職務代理者 

      和 泉 愼 次 委 員    安 達 友 基 子 委 員 

            福 田 知 弘 委 員    和 田 光 代 委 員 

 

 

     出 席 説 明 員 

橋 本 敏 子 学 校 教 育 部 長    木 戸 誠 地 域 教 育 部 長 

大 江 慶 博 教 育 監    堀哲郎学校教育部次長教育総務室長兼務  

中西多惠子学校教育部次長学校教育室長兼務    道場久明地域教育部次長 

植 村 誠 教 育 政 策 室 長    長井浩学校教育部総括参事 

橋 本 健 一 保 健 給 食 室 長    前 田 隆 男 青 少 年 室 長 

田中満明教育総務室参事    市 川 泉 教 育 政 策 室 参 事 

薬師川晃学校教育室参事    中井建志学校教育室参事・指導主事 

小西正晃まなびの支援課長    長 八 七 代 中 央 図 書 館 長 

桑名裕子地域教育部参事    林勝放課後子ども育成課長 

岡本公助地域教育部参事    園田章教育センター主幹・指導主事 

曽谷俊弘まなびの支援課長代理    北野康子中央図書館主幹 

 

 

 記 録 者   

      上田祥代教育政策室主幹 
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８月定例教育委員会会議  議事録 

 

 

午前１１時   開 会 

原田勝教育長 

 

 

 

市川泉教育政策室参事 

 

原田勝教育長 

 

全委員 

原田勝教育長 

原田勝教育長 

 

 

 

 

 

全委員 

原田勝教育長 

 

ただ今から８月定例教育委員会会議を開催いたします。 

署名委員に福田委員を指名いたします。 

記録者に上田教育政策室主幹を指名いたします。 

本日の傍聴席の数について事務局から説明してください。 

本日の傍聴席の設置可能数は５席でございます。現在の傍聴希望者は１名

でございます。 

それでは、本日の傍聴は５名まで許可したいと思いますが、いかがでしょ

うか。 

異議なし。 

異議なしと認め、本日の傍聴は５名まで許可します。 

本日の議案第７９号「吹田市いじめに係る重大事態調査委員会委員の解嘱

について」及び議案第８０号「吹田市いじめに係る重大事態調査委員会委員

の委嘱について」は、公開することにより公正な調査を妨げる恐れのある事

項について審議するものですので、吹田市教育委員会会議規則第５条ただし

書きの規定により、秘密会とし、傍聴者には議案第８０号の審議終了後に入

室していただきたいと思いますが、御異議ございませんでしょうか。 

異議なし。 

異議なしと認め、議案第７９号及び議案第８０号を秘密会とします。傍聴

は許可いたしません。 

 

原田勝教育長 

―秘密会― 

ここで、秘密会を解きます。傍聴者の入室を許可します。 

―傍聴者入室― 

原田勝教育長 

 

 

田中満明教育総務室参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

原田勝教育長 

全委員 

次に、日程第３ 報告第２９号「吹田市教育委員会事務局職員の人事発令

について」を議題とします。 

事務局の説明を求めます。 

日程第３ 報告第２９号「吹田市教育委員会事務局職員の人事発令につい

て」御説明申し上げます。 

本件は、８月１日付け人事発令につきまして、吹田市教育委員会の権限に

属する事務の教育長に対する委任等に関する規則第４条第２項の規定に基づ

き臨時に代理いたしましたので、御報告申し上げるものでございます。 

対象者につきましては、議案書の９ページをお願いいたします。 

令和２年８月１日付け、教育委員会事務局職員の人事異動につきましては

７名でございます。 

以上、よろしく御承認賜りますようお願い申し上げます。  

それでは、この件について、何か御意見はございませんか。 

異議なし。 
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原田勝教育長 異議なしと認め、報告第２９号「吹田市教育委員会事務局職員の人事発令

について」を承認します。 

原田勝教育長 

 

 

原田勝教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

原田勝教育長 

 

次に、日程第４ 教育長報告を議題とします。 

内容は、「新型コロナウイルス感染症に係る対応について」です。 

私から説明させていただきます。 

新型コロナウイルス感染症対策について、７月３０日の定例教育委員会会

議以降の教育委員会の主な対応について御報告いたします。 

まず、小・中学校につきましては、４月・５月の臨時休業の影響により、

夏季休業期間中に２週間近く授業を実施するため、子供たちが教室を使用し

ない夏季休業期間を利用して行う校舎の工事との両立が課題となっていまし

た。工事で使用できなくなる教室の代替えとして近隣校の教室の他、市内の

大学や公共施設をお借りすることができました。また、その仮の教室への移

動に際しましては、暑い中、保護者や地域の皆さんが見守りに立っていただ

く等たくさんの方々の御協力をいただき、無事日程を終えました。 

こうして、８月１８日には小学校３年生以上、８月２５日には小学校１・

２年生を含む全学年が２学期をスタートしました。 

８月に入り本市でも小学生に新型コロナウイルス感染症の陽性者が確認さ

れるケースがございましたが、いずれも家庭内での感染で、当該児童からの

学校内の濃厚接触者はいないとして臨時休業は実施いたしませんでした。 

２学期の開始にあたって、学校における感染リスク及び感染拡大のリスク

を見極めながら子供たちの学びを保障していくため、臨時休業が学級単位や

学年単位で実施されることも想定し、臨時休業の考え方を訂正したところで

す。留守家庭児童育成室も学校に準じて臨時休室の考え方を見直しています。 

次に、新型コロナウイルス感染症対策としての新規・追加事業ですが、８

月２４日には、学習活動への支援として、市立小・中学校においてオンライ

ン学習実施に必要な双方向通信環境の整備及び消毒作業等を行うサポートス

タッフの配置を新たな項目として追加しました。実施に係る予算は、明日、

市議会において８月臨時会を開催し御審議いただく予定です。 

新型コロナウイルス感染症は、第２波のピークは越えたとの分析もござい

ますが、依然、本市において連日のように感染者が確認されています。 

引き続き、国・府の情報を的確に収集し、本市の実情を踏まえたうえで、

教育行政を推進してまいります。  

それでは、この件について、何か御意見はございませんか。 

御意見がないようですので、これで教育長報告を終わります。 

市川泉教育政策室参事 

 

原田勝教育長 

 

全委員 

原田勝教育長 

 

恐れ入りますが、追加議案を提出させていただきたいと存じますので、よ

ろしくお取り計らいいただきますよう、お願い申し上げます。 

ただ今、追加議案の提出の申し入れがされましたが、議題とすることに御

異議はございませんか。 

異議なし。 

異議なしと認めます。 

それでは、議案を配布してください。 
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原田勝教育長 

 

 

田中満明教育総務室参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

原田勝教育長 

谷口学教育長職務代理者 

 

堀哲郎学校教育部次長教育総務室長兼務 

 

 

 

 

 

 

 

－議案書配布－ 

それでは、追加日程第１ 報告第３０号「令和２年８月吹田市議会臨時会

提案の令和２年度補正予算案について」を議題とします。 

事務局の説明を求めます。 

追加日程第１ 報告第３０号「令和２年８月吹田市議会臨時会提案の令和

２年度補正予算案について」御説明申し上げます。 

本件は、教育事務に関し市長の作成する議会の議案に対して、地方教育行

政の組織及び運営に関する法律第２９条に基づき、意見を求められたもので

ございますが、令和２年度吹田市一般会計補正予算第９号として、令和２年

８月臨時会に議案として提出する必要がありましたので、令和２年８月２４

日付けで臨時に代理したものでございます。 

追加議案書の５ページをお願いします。 

まず、歳入補正でございますが、（款）国庫支出金、（項）国庫補助金、

（目）教育費国庫補助金につきましては、公立学校情報機器整備費補助金と

しまして１，７９７万７，０００円を増額するものでございます。 

次に、（款）府支出金、（項）府補助金、（目）教育費府補助金につきま

しては、教育支援体制整備事業費補助金としまして６５３万４，０００円を

増額するものでございます。 

次に、追加議案書の６ページをお願いします。 

歳出補正につきましては、まず、（項）小学校費、（目）小学校管理運営

費で３，９６１万３，０００円を増額するものでございます。内容につきま

しては、市立小学校におけるオンライン学習の実施に必要な双方向通信環境

を整備するもの及び校舎内の消毒等を行うスタッフを配置するものでござい

ます。 

次に、（項）中学校費、（目）中学校管理運営費で２，０２９万４，００

０円を増額するものでございます。こちらも、内容につきましては、先ほど

と同様に市立中学校におけるオンライン学習の実施に必要な双方向通信環境

を整備するもの及び中学校の校舎内の消毒等を行うスタッフを配置するもの

でございます。 

以上、簡単ではございますが、御報告申し上げます。 

それでは、この件について、何か御意見はございませんか。 

学校内での消毒ということは、具体的にどのようなことをされるのか説明

してください。 

学校の段階的再開に伴う児童生徒の学びの保証ということで、国の２次補

正が７６１億円組まれたものでございますけれども、そのなかで学習保障に

必要な人的体制の強化ということで、スクールサポートスタッフの追加配置、

学校の教員の業務がこの新型コロナウイルスの影響で増えているということ

を受けまして、予算の増額を行おうとするものでございます。 

先ほど、消毒ということで申し上げましたけれども、現在各校１名の学校

サポートスタッフを配置しておりますので、その者たちが現在は週３日、１

日６時間の勤務ということを行っております。今回、勤務時間を延長いたし
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原田勝教育長 

全委員 

原田勝教育長 

まして、授業が終わりました後の２時間、３時から５時に消毒作業ができる

ようにとのことで、週に５日間、配置を考えておるものでございます。 

他に御意見はございませんか。 

異議なし。 

異議なしと認め、報告第３０号「令和２年８月吹田市議会臨時会提案の令

和２年度補正予算案について」を承認します。 

原田勝教育長 

 

 

 

園田章教育センター主幹・指導主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

原田勝教育長 

谷口学教育長職務代理者 

 

 

園田章教育センター主幹・指導主事 

 

 

 

 

 

 

 

安達友基子委員 

次に、追加日程第２ 吹田市議会の議決を経るべき事件の議案について 

議案第８１号「教育用タブレットパソコン（ＧＩＧＡスクール構想対応用）

購入契約の締結について」を議題とします。 

事務局の説明を求めます。 

議案第８１号「教育用タブレットパソコン（ＧＩＧＡスクール構想対応用）

購入契約の締結について」御説明申し上げます。 

追加議案書の７ページを御覧ください。 

本議案は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条に基づき、

９ページにお示ししております市長が作成する議会の議案に対し、異議がな

いものとするものでございます。 

 契約内容について御説明させていただきます。 

本契約の概要につきましては、令和２年１２月から稼働予定のＧＩＧＡス

クール構想で使用するパソコンとして、ｉＰａｄ２万２，１０５台、タブレ

ット型ノートパソコン７，５０７台の購入契約となります。 

入札を７月６日に執行し、７月１７日に仮契約を行っております。納期に

つきましては、令和２年１０月３１日までで、契約予定金額は１３億２，８

１４万円でございます。契約業者につきましては、大阪市中央区の株式会社

内田洋行大阪支店でございます。 

なお、資料といたしまして、１１ページより、備品購入概要、営業の沿革、

納入実績書、財務諸表、委任状を添付いたしております。 

以上、簡単な御説明ではございますが、御審議いただき、御承認賜ります

よう、よろしくお願いいたします。 

それでは、この件について、何か御意見はございませんか。 

購入機器のｉＰａｄとタブレット型ノートパソコン、ｉＰａｄが小学校で

タブレット型ノートパソコンが中学校ですけれども、小中学校で分けた理由

等について説明してください。 

現場の教職員を交えましたＧＩＧＡスクール構想検討会議や、大学教授等

の有識者との検討を経まして、小学校では、ｉＰａｄのほうが安定した動作、

もしくは直感的でシンプルな操作が可能であるということから、ｉＰａｄを

選定させていただいております。 

また、中学校におきましては、ビジネススタンダードでございます Windows

端末に触れること、マウスの操作経験を積むこと、そうした経験を社会に巣

立っていくうえで子供たちにさせたいという思いから、Windows 端末を選定

させていただいております。 

子供が使うということですので、故障等のトラブルもあるかと思うのです
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園田章教育センター主幹・指導主事 

 

和泉愼次委員 

 

園田章教育センター主幹・指導主事 

 

 

 

 

原田勝教育長 

全委員 

原田勝教育長 

けれども、そういったことがあった場合に修理している期間は、子供の手元

に端末がないという状況になるのでしょうか。 

故障等のトラブルに対応するために、各学校に予備機を配布いたしますの

で、子供に端末がない状況は発生しないものと考えております。 

今説明のありました予備機は、だいたいどの程度の台数を確保しているの

ですか。 

予備機につきましてですが、先進的に導入しております自治体のほうから、

導入初期の破損やトラブル、これが、５％から１０％生起しているとの情報

を得ております。従いまして、本市におきましてはそれを基に７％、２，０

８５台相当の保守機を確保しておりますので、そちらのほうで対応してまい

りたいと考えております。 

他に御意見はございませんか。 

異議なし。 

異議なしと認め、議案第８１号「教育用タブレットパソコン（ＧＩＧＡス

クール構想対応用）購入契約の締結について」を承認します。 

原田勝教育長 

 

 

長井浩学校教育部総括参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

原田勝教育長 

全委員 

原田勝教育長 

次に、議案第８２号「吹田市立千里丘中学校校舎増築工事（建築工事）請

負契約の締結について」を議題とします。 

事務局の説明を求めます。 

議案第８２号「吹田市立千里丘中学校校舎増築工事（建築工事）請負契約

の締結について」御説明申し上げます。 

追加議案書の１５ページを御覧ください。 

本議案につきましては、過大校等対策事業の千里丘中学校校舎増築工事を

実施するにあたり、一般競争入札の結果、本年８月３日に請負業者が決定し

ましたことから、契約案件を９月市議会に提案しようとするものでございま

す。 

１７ページを御覧いただきますようお願いします。 

工事概要につきましては、普通教室等の増築工事、昇降機設備工事、外構

工事、増築に伴う解体工事及び増築に伴う既存校舎改修工事を実施しようと

するものでございます。 

工期につきましては、令和２年９月市議会議決後から、令和４年２月２８

日の予定でございます。 

請負金額につきましては５億７，５４１万円、請負者は、エーユー・ビッ

ク特定建設工事共同企業体でございます。 

なお、１９ページから３２ページに、関連工事を含めた工事費用の一覧、

請負事業者の営業の沿革、工事の経歴、貸借対照表、損益計算書、付近見取

図、配置図、平面図をお示しいたしております。 

よろしく御審議いただき、御承認賜りますようお願い申し上げます。 

それでは、この件について、何か御意見はございませんか。 

異議なし。 

異議なしと認め、議案第８２号「吹田市立千里丘中学校校舎増築工事（建

築工事）請負契約の締結について」を承認します。 
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原田勝教育長 

 

 

桑名裕子地域教育部参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

原田勝教育長 

全委員 

原田勝教育長 

次に、議案第８３号「吹田市立中央図書館耐震補強及び大規模改修工事（建

築工事）請負契約の一部変更について」を議題とします。 

事務局の説明を求めます。 

議案第８３号「吹田市立中央図書館耐震補強及び大規模改修工事（建築工

事）請負契約の一部変更について」御説明申し上げます。 

追加議案書３３ページから３７ページを御覧ください。 

吹田市立中央図書館耐震補強及び大規模改修工事（建築工事）請負契約に

つきましては、令和元年９月市議会において御議決いただきました契約内容

のうち、請負金額を変更しようとするものでございます。 

変更理由でございますが、屋上コンクリートの撤去に際し、当初見込み以

上の厚さであることが判明し処分費が増額になったこと等によるものでござ

います。  

今回の変更に伴いまして、本工事の請負金額を３億８，４６７万円から３

億８，９０２万４，９００円に変更しようとするものでございます。 

以上、簡単な説明でございますが、よろしく御審議をいただき、原案どお

り御承認賜りますようお願い申し上げます。 

それでは、この件について、何か御意見はございませんか。 

異議なし。 

異議なしと認め、議案第８３号「吹田市立中央図書館耐震補強及び大規模

改修工事（建築工事）請負契約の一部変更について」を承認します。 

原田勝教育長 

 

 

田中満明教育総務室参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、議案第８４号「令和２年９月吹田市議会定例会提案の令和２年度補

正予算案について」を議題とします。 

事務局の説明を求めます。 

議案第８４号「令和２年９月吹田市議会定例会提案の令和２年度補正予算

案について」御説明申し上げます。 

本件は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条に基づき、市

長から意見を求められました、令和２年９月議会定例会に提案されます令和

２年度補正予算に係る議案につきまして、御承認をお願いするものでござい

ます。 

追加議案書の４３ページをお願いします。 

歳入の補正予算案につきまして、まず国庫補助金の補正額でございますが、

２億６，３７９万４，０００円となっております。 

次に市債の補正額につきましては５，９３０万円となっております。 

いずれも、北千里小学校跡地複合施設整備事業に係るものとしましての歳

入でございます。 

続きまして、４４ページをお願いします。 

歳出の補正予算案につきましては、社会教育費でございますが、北千里小

学校跡地複合施設建設費としまして、３億３，３８１万１，０００円を増額

するものでございます。 

続きまして、４５ページをお願いします。 

繰越明許費でございますが、北千里小学校跡地複合施設整備事業としまし



8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

原田勝教育長 

全委員 

原田勝教育長 

て、２事業合計で３億３，３８１万１，０００円を計上しております。 

続きまして、４６ページをお願いします。 

債務負担行為の追加でございますが、北千里小学校跡地複合施設建設工事

につきまして、期間を令和２年度から令和４年度までとし、限度額を１３億

７８８万７，０００円として計上するものでございます。 

以上が教育に関する事務に係る令和２年度補正予算案の説明でございま

す。 

概要のみの説明ではございますが、原案どおり、御承認賜りますようよろ

しくお願い申し上げます。 

それでは、この件について、何か御意見はございませんか。 

異議なし。 

異議なしと認め、議案第８４号「令和２年９月吹田市議会定例会提案の令

和２年度補正予算案について」を承認します。 

原田勝教育長 

 

 

 

林勝放課後子ども育成課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、追加日程第３ 教育長報告を議題とします。 

内容は、「令和２年９月定例会補正予算について（放課後子ども育成課所

管分）」です。 

事務局の説明を求めます。 

教育長報告といたしまして、令和２年度吹田市議会９月定例会提案の補正

予算案について、放課後子ども育成課所管分を御報告申し上げます。 

追加議案書４９ページの令和２年度９月定例会補正予算案説明書をお願い

いたします。 

留守家庭児童育成室事業におきましては、全３６育成室の３分の１を目途

に留守家庭児童育成室の運営業務委託を進めており、残る２か所の委託候補

とする育成室を、「今後、児童が増加しても、現在の使用教室や今後確保整

備する予定の教室で受入可能と見込まれる」等の選定条件のもと、今年度は、

東佐井寺・西山田の２か所を選定いたしました。 

この２育成室の業務委託につきましては、令和３年４月から委託する事業

者を１１月に公募し、１２月中に事業者選定を行い、２月から３月のあいだ

に業務の引継ぎを実施するにあたりまして、必要な予算を補正するものでご

ざいます。 

歳出予算でございますが、留守家庭児童育成費９７１万１，０００円の増

額でございます。 

その内訳といたしまして、報酬３４万５，０００円は、委託事業者の選定

に係る吹田市立留守家庭児童育成室運営業務委託事業者選定等委員会の委員

報酬を増額するものでございます。 

需用費５６０万円は、業務委託に際して、必要な消耗品の整備及び設備の

補修等を実施するため、消耗品費及び修繕料を増額するものでございます。 

委託料１９２万円は、令和３年度からの委託運営に先立ち、令和２年度中

に引継保育を実施するための経費でございます。 

備品購入費１８４万６，０００円は、業務委託に際して、必要な備品の整

備を行うものでございます。 
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原田勝教育長 

 

次に、債務負担行為補正でございますが、追加といたしまして、東佐井寺、

西山田の各留守家庭児童育成室の運営を民間事業者に委託するため、期間を

令和２年度から令和５年度までとし、それぞれ上限額を定めて、委託料の債

務負担行為の設定を行うものでございます。 

最後に、債務負担行為の変更といたしまして、千里丘北留守家庭児童育成

室土地借上料でございます。 

これは、千里丘北留守家庭児童育成室において急増する入室児童への対応

策として小学校隣接の民有地に新たに留守家庭児童育成室を建設するための

土地借上料であり、令和２年度の当初予算として債務負担行為の設定を行い

ました。 

変更する理由といたしましては、債務負担行為設定時には、面積の算出の

資料としては、ＣＡＤによるデータしかなく、それを基に求積いたしました

が、今回、貸主が土地の分筆を行い、正確に求積を行ったところ、約２㎡増

加したため、債務負担行為の限度額変更を行うものでございます。 

御報告は以上でございます。 

それでは、この件について、何か御意見はございませんか。 

御意見がないようですので、これで教育長報告を終わります。 

原田勝教育長 それでは、これをもちまして本日の議事日程を終了いたしましたので、８

月定例教育委員会会議を閉会いたします。 

   

       閉 会 午前１１時３０分 


